

Diputadas y diputados conmemoran natalicio de Orozco y aniversario luctuoso de Rivera



Boletín No.3153

Diputadas y diputados conmemoran natalicio de Orozco y aniversario luctuoso de Rivera

En el apartado de efemérides, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios se pronunciaron sobre el natalicio de José Clemente Orozco y el aniversario luctuoso de Diego Rivera, de quienes destacaron sus virtudes como muralistas.

Las luchas de los muralistas siguen vigentes

El diputado Hirepam Maya Martínez (Morena) dijo que las luchas y las causas del muralismo mexicano revolucionario son las mismas del pueblo de México, pues son "causas y luchas que hoy están vigentes".

Agregó que hablar de Rivera y de Orozco es referirse a la revolución del arte, porque "como dice Manuel García, cantante chileno, la revolución de ahora me recuerda a la de antes, cuando revolucionarse revolucionaba el arte, ésa es la revolución del arte, que es la gran causa del muralismo mexicano".

Impulsaron la corriente pictórica del muralismo

10					V)			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
100	÷	*	*	•	# #	*	\$1 \$3	BOLETINES		24/11/2022	LEGISLATIVO
*		¥	÷	÷	¥		*				

La diputada del PAN, Ali Sayuri Núñez Meneses, recordó que los artistas plásticos impulsaron la tendencia muralista. Comentó que en 1923 Rivera y Orozco, junto con David Alfaro Siqueiros, redactaron el manifiesto del sindicato de trabajadores técnicos, pintores y escultores, documento que expuso el compromiso con la democratización de la cultura como uno de los logros de la Revolución Mexicana.

Indicó que Diego Rivera y José Clemente Orozco son mexicanos universales, su memoria se expresa en sus pinceles, pinturas y murales. "Sirva el recuerdo de estos dos grandes para valorar a los artistas de todo México".

Hay que fomentar y apoyar el arte mexicano

Del PRI, la diputada Karla Ayala Villalobos comentó que, en sus murales, José Clemente Orozco y Diego Rivera plasmaron una ideología contundente sobre el proyecto de nación heredado de la Revolución Mexicana, para que, al mirar alguna de sus obras, se reflexione sobre nuestro presente, pasado y futuro.

Invitó a fomentar y apoyar el arte mexicano que ha sido un referente a nivel mundial a través de la historia, costumbres y acciones. "El grupo parlamentario reconoce la vida y el gran aporte cultural que brindaron estos dos grandes artistas. Así como ellos, sigamos plasmando en la música, el arte y leyes ejemplos del país que queremos".

El movimiento muralista logró prestigio internacional

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) mencionó que hoy se conmemora a dos grandes pintores que coincidieron entre ellos y con otros artistas del Siglo XX en lo que se conoce como el movimiento muralista mexicano, el cual logró gran prestigio internacional y llenó de obras monumentales las ciudades del país.

Recordó que este movimiento pretendía poner en práctica la concepción del arte de la calle. "En el partido reconocemos el legado de estos dos grandes muralistas que se encuentran presentes en cada una de sus obras y en la conciencia colectiva".



La lucha de Orozco y Rivera sigue viva

La diputada Margarita García García (PT) dijo que los dos muralistas se vinculan por afinidad ideológica y la naturaleza de su trabajo, en donde plasman un aliento político, cultural y social, que enarbolan las causas sociales justas. "Para quienes elegimos el bien común, la lucha de Orozco y Rivera sigue viva".

Afirmó que hoy debería de motivar a todas y todos los diputados el recuperar los espacios de arte para que los jóvenes sigan haciendo murales. "Hoy conmemoramos el aniversario 139 del natalicio de José Clemente Orozco y el 65 aniversario luctuoso de Diego Rivera, dos artistas que, junto con Alfaro Siqueiros, conformaban la tríada de los representantes del muralismo mexicano que nació a principios de los años de 1920, considerados padres del muralismo mexicano".

Tenían puntos de coincidencia

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) consideró que no es casualidad que los muralistas hayan pintado en los lugares más representativos del país. En el caso de Jalisco, Clemente Orozco tiene sus trabajos de Miguel Hidalgo; en Bellas Artes tenemos trabajos de ambos, "pero no es casualidad que hayan plasmado su obra en esos espacios".

Subrayó que sus ideas revolucionarias las plasmaron con una dedicación y pulcritud en temas como el respeto a las comunidades indígenas y al campesinado que aún no se les ha dado salida. "Ojalá nosotros tomáramos en cuenta la congruencia de nuestros revolucionarios y los pusiéramos en marcha".

Representan la expresión de la estética mexicana

La diputada Gabriela Sodi Miranda, del PRD, dijo que su grupo parlamentario celebra el que hoy se conmemore el natalicio de José Clemente Orozco y el homenaje póstumo de Diego Rivera, dos gigantes del mundo del arte que representan la máxima expresión de la estética mexicana y su obra acompañada de activismo político.

El muralismo mexicano es una de las expresiones más acabadas de la estética. "Es una lástima que actualmente murales de gran envergadura, como los que se encuentran en Palacio Nacional, sirvan de tendedero".